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Às quatorze horas, do dia cinco de novembro de dois mil e quatorze, na sala de reunião do egrégio 1 

Conselho Estadual de Educação do Estado do Pará, ocorreu a reunião Extaordinária com a presença 2 

dos seguintes membros: Licurgo Peixoto de Brito (Coordenador do FEE-Pa); Ana Rosa Peixoto 3 

(ANFOPE); Suzana Mariano (SEFEE); Sandra Souto (NEL); Iedenilce Cardoso (SENAC); Glória 4 

Mª Farias da Rocha (UEPA); Roberto Ferraz Barreto (UFPA); Regina Lucia Pantoja (UNCME); 5 

Francisco Willians Lima (UNCME); Karine Almeida (SEFEE). A reunião tratou da seguinte pauta: 6 

Estratégias para a adequação do PEE; Contribuições para Reestruturação do Regimento Interno do 7 

FEE-PA e o que ocorrer. Saudando a todos os presentes, o Coordenador do Fórum Estadual de 8 

Educação do Pará – FEE-PA, Prof. Licurgo Peixoto de Brito, deu início as comunicações, 9 

mencionando que na reunião anterior, ficou pendente a oficialização de uma proposta de divisão 10 

dos eixos feita pela iminente Secretária Executiva do FEE, profª. Milena Monteiro. O Prof. Licurgo 11 

Peixoto de Brito mencionou que não é de rotina ocorrer reunião extraordinária, mas que em virtude 12 

da proximidade da CONAE, abriu essa exceção. Com a palavra,  a profª Ana Rosa Peixoto,  13 

retomou as informações sobre o encontro Nacional mencionado na reunião passada, que ocorrerá 14 

nos dias dezessete à dezenove de novembro em Brasília, e frisou que as inscrições estavam 15 

disponíveis no site. A Prof.ª Glória Rocha, representante da UEPA, informou que nos dias dezesseis 16 

e dezessete do corrente mês, será realizado o Processo Seletivo da UEPA – PRISE e PROSEL. 17 

Foram encerradas as comunicações, e iniciada a primeira pauta da reunião. O Prof. Licurgo Peixoto 18 

de Brito informou que a equipe de trabalho da  profª. Milena Monteiro está sistematizando os dados 19 

dos eixos aprovados na CONEE. O Prof. Licurgo Peixoto de Brito sugeriu que cada grupo montasse 20 

uma agenda para possibilitar que a equipe da SEDUC acompanhe e participe do trabalho. O Prof. 21 

Roberto Ferraz, representante da UFPA, mencionou que o Plano Estadual em vigor tem um 22 

diagnóstico, mesmo que mínimo, com variáveis sobre distorção idade série, condições de oferta, 23 

formação docente. etc, e que, apresenta um objetivo. Para o prof. Roberto Ferraz, quando se fala em 24 

Plano Estadual, deve-se pensar não somente no âmbito do Estado, mas contemplar também o 25 

Ensino Fundamental, Séries Iniciais, Creches, uma vez que tudo está sendo pautado em regime de 26 

colaboração, que deve ser consolidado, independente de competência dos entes. Ainda nesta fala, 27 

prof. Roberto Ferraz sugeriu o cruzamento dessas informações com o financeiro, bem como, 28 

verificar se foi executado o que estava previsto, visto que transcorreram mais de quatro anos de 29 

plano. Falou do papel político do Fórum no sentido de levantar esse debate e convencer a sociedade 30 

da importância disso. Ressaltou também, a importância da equipe da SEDUC para apresentação 31 

desses dados, apesar de que, obviamente, o Pacto Pela Educação está trabalhando com tais 32 

informações. Ainda chamou atenção para a participação dos membros do FEE nas reuniões, 33 

afirmou que nas  representações não estão presentes a maioria dos membros. O prof. Licurgo 34 

Peixoto de Brito, em relação às colocações do prof. Roberto Ferraz, relembrou que essas idéias 35 

foram colocadas na reunião passada, mas que são pertinentes, esclareceu que o Pacto está hoje com 36 

onze Programas que se desdobram em vinte e três Projetos, e que a intenção é justamente realizar a 37 

articulação desses Projetos do Pacto com os Planos Municipais, Estadual e Nacional e que, apesar 38 

de não haver ninguém da UNDIME presente para confirmar a informação, ele garante que estão 39 

ocorrendo diversos encontros com as Associação de Municípios, com representantes da UNDIME, 40 

a Secretaria de Educação para discutir o alinhamento dos Planos de Educação, e enquanto Estado, 41 

sempre são chamados para falar do Pacto, dos projetos e onde eles podem impactar no alcance das 42 



metas do Plano Nacional. Falou ainda que num determinado momento, o FEE deverá lançar mão de 43 

algumas estratégias para colaborar com a implementação do PEE a fim de alcançar as metas 44 

estabelecidas. O prof. Licurgo Peixoto de Brito fez um adendo em sua fala para enfatizar a violência 45 

que foi deflagrada no dia anterior na grande Belém, informou que algumas escolas suspenderam as 46 

aulas, mas que não se tratou de uma orientação formal da SEDUC, e sim, que existem algumas 47 

infiltrações dentro da própria polícia entrando em contato com diretores de escolas da rede 48 

orientando-as  a fecharem as portas, gerando um caos desnecessário. Todos os presentes 49 

lamentaram o fato. O prof. Licurgo Peixoto de Brito retomando a questão do Pacto, afirmou que ele 50 

dará apoio a essa questão, sobretudo a respeito da previsão orçamentária, e os projetos são voltados 51 

para o Estado inteiro, não apenas para Rede Estadual, citou o exemplo do projeto “Sistema Paraense 52 

de Avaliação Educacional” financiado pelo Estado, mas à disposição dos Municípios, dependendo 53 

apenas de adesão dos mesmos. Afirmou que todos os presentes terão a oportunidade de conhecer 54 

melhor a relação desses projetos com as metas dos planos municipais, estadual e nacional. O prof. 55 

Licurgo Peixoto de Brito concordou com prof. Roberto Ferraz que a comissão deverá ser Comissão 56 

de Estado, retomando os encaminhamentos para que se faça uma agenda onde esses dados sejam 57 

mostrados. Prof. Licurgo Peixoto de brito citou três documentos pautados em reunião passada que 58 

deveriam ser levados em consideração: O Plano Nacional, o Plano Estadual a produção da 59 

Conferencia Estadual. Informou que a reunião da próxima semana, que seria em Brasília, mudou de 60 

local e será em Fortaleza, nesse sentido ele não teria mais a oportunidade de ir pessoalmente até a 61 

Secretaria Executiva do MEC para tentar conseguir o relatório final da CONEE, uma vez que fez 62 

solicitação, mas não obteve resposta. Fará solicitação diretamente ao Coordenador do Fórum 63 

Nacional. Com a palavra a profª Ana Rosa Peixoto citou a fala da profª Suely Menezes realizada na 64 

reunião anterior, sobre a inconsistências nas informações da CONAE, enfatizou que o FEE precisa 65 

de uma estrutura de trabalho como prioridade e articulação de demanda financeira, independente da 66 

CONAE. O prof. Licurgo Peixoto de Brito sugeriu que esse tema seja colocado em pauta na reunião 67 

ordinária que ocorrerá no próximo dia onze de novembro. Perguntou aos membros se existia 68 

alguma sugestão de data para apresentação do trabalho síntese da profª. Milena Monteiro e pediu 69 

sugestões sobre o que deverá ser encaminhado na seqüência. A apresentação da profª. Milena 70 

Monteiro ficou confirmada para dia onze de novembro na Reunião Ordinária do Fórum. O prof. 71 

Licurgo Peixoto de Brito finalizou a primeira reunião e passou para a segunda Reunião 72 

Extraordinária, que tratou das Contribuições para Reestruturação do Regimento Interno do Fórum. 73 

Relembrou que alguns membros ficaram responsáveis em trazer contribuições, a respeito do Art. 1º, 74 

mais especificamente o prof. Orlando Nobre, que sugeriu modificações, mas não se fez presente e 75 

nem enviou por e-mail tais contribuições. O prof. Roberto Ferraz falou que por se tratar de uma Lei 76 

não poderá se incluir o Fórum no Sistema de Educação. Citou que o Fórum não possui autonomia, 77 

uma vez que está atrelado à SEDUC. O prof. Licurgo Peixoto de Brito concluiu que para resolver o 78 

a situação, tinha-se que escrever, sugeriu que fosse formado um grupo para tal. A profª  Ana Rosa 79 

Peixoto  sugeriu que deveriam ser escritas sessões que tratassem da Natureza do Fórum. O prof. 80 

William Campos, representante da UNCME, sugeriu a composição da equipe para trazer o produto 81 

concreto para que pudesse fazer uma análise jurídica da questão, evitando incompatibilidades, 82 

inconsistências, etc. A profª Ana Rosa Peixoto se comprometeu em fazer o Art. sobre a Natureza do 83 

Fórum, sugeriu para compor a equipe com ela o prof.  Roberto Ferraz e Willian Campos. Em 84 

seguida, os membros presentes se reuniram para formulação da redação do artigo e ao concluírem, 85 

foi lida a sugestão de texto. O prof. Licurgo Peixoto de Brito concordou, contudo, deixou claro que 86 

não deveria constar no Regimento a questão da instituição do FEE por meio de Lei. Isso deveria ser 87 

uma ação do Fórum, pleitear a inclusão na Lei que define o Sistema. A profª Glória Rocha fez a 88 

leitura dos objetivos formulados e  Suzana Mariano digitou as contribuições acrescentando-as no 89 

documento do Regimento. O prof. William Campos mencionou que conversaram sobre o conteúdo 90 

para os objetivos, mas não na redação em si, que deve ser mais reflexiva, tentando contemplar as 91 

objeções de todo grupo, ressaltou que se trata de um ensaio inicial, precisando ainda passar por 92 

formatação do ponto de vista jurídico. Solicitou que o texto produzido seja enviado a todos para que 93 

seja reavaliado. Como sugestão de encaminhamento, o prof. Licurgo Peixoto de Brito solicitou que 94 



a Suzana Mariano deverá realizar, juntamente com Karine Almeida, a atualização do documento, 95 

salientou que o Regimento precisa ser finalizado. Confirmou a próxima Reunião Ordinária para o 96 

dia onze de novembro às oito horas e trinta minutos e na seqüência, Reunião Extraordinária para 97 

início dos trabalhos de alinhamento do Plano Estadual de Educação. Nada mais havendo a tratar, a 98 

reunião foi encerrada às doze horas, e eu, Suzana Mariano, lavrei a presente ATA que vai com 99 

freqüência em anexo. A ATA foi submetida à apreciação pelo pleno e foi aprovada por 100 

unanimidade com suas devidas correções. 101 










